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八戸市立明治中学校

～笑顔で 元気に さわやかに 明治中～ 文責 岩 舘 昇

校 長 岩 舘 昇

今日から２学期がスタートしました。

２６日間の夏休み、事故や非行がなく、

今日の始業式を迎えることができてとて

もうれしく思います。

夏休みの学校の様子を見ると1・2年生

は猛暑の中、部活動に汗を流し、宿題確

認で登校していました。3年生は、学習

会や体験入学に参加し、自分の進路に向

き合っていました。また、体育祭の準備

や流鏑馬でのボランティア活動をする姿から、明治中学校の顔としての自覚と意識の高さが覗

えました。

二学期は学校生活が充実する実りの時期です。延期になっていた体育祭、3年生の修学旅行、

1年生は校外学習、２年生は宿泊学習、明中祭などの学校・学年行事があります。しかし、ど

の行事も必ずしも順調に進むとは限りません。様々な課題や困難といった乗り越えなければな

らない壁が出てくることでしょう。そのとき、その壁を乗り越えることが大事です。皆さんは

決して一人ではありません。周りにはクラスの仲間がいます。信頼できる仲間がいます。

たくさんの行事を通して、『クラスで協力できる力』『困難から逃げずに乗り越える力』『周

りを思いやる力』、この3つの力を身に付ける2学期であってほしいと思います。

今学期も、生徒たちに高い目標をもたせ、最後まで諦めず努力することができる明治中生を

めざして指導していきたいと思います。今学期もよろしくお願いします。

〔２学期始業式 式辞より一部抜粋〕

早朝環境整備
８月２２日（土）の朝６時３０分から、

８月３０日（日）に行われる『体育祭』に

向け、早朝環境整備が行われました。小雨

の降りしきる中でしたが、生徒・保護者・

教職員が参加し、活動しました。徒競走で

走るコースが草で覆われていましたが、約

１時間の除草作業で、右の写真のようにき

れいになりました。参加していただいた皆

様、本当にありがとうございました。この

場を借りてお礼を申し上げます。体育祭を

無事に迎えられることを期待しています。

馬の勉強会とスポーツ流鏑馬のボランティア活動
８月３日（月）に、全校出校日がありました。この日は、８月１０日に櫛引八幡宮で行われ

るスポーツ流鏑馬の事前学習として、櫛引八幡宮の杉山武史氏から『馬の歴史』と題して、馬

の歴史と地域の文化との関わりについて講演していただきました。日本三大駒や南部家と南部

馬の関係など、ここ南部地域においての馬の歴史をわかりやすく話してくれました。

また、乗馬クラブの上村鮎子氏からは、流鏑馬についてパワーポイントを使いながら詳しく

教えていただきました。今現在は、広く周知してもらうためにスポーツ流鏑馬として、男子も

女子も楽しく行うことができると教えてくれました。そのあと全員が外に出て、十和田乗馬ク

ラブからやってきた５頭の馬にのり、乗馬体験を行いました。最後に、お世話になった５頭の

馬にニンジンを食べさせる、えさやり体験も行いました。中には馬が顔を近づけると、怖がっ

て手に持っていたニンジンを落としてしまう生徒も見受けられましたが、徐々に慣れしっかり

と食べさせられるようになっていきました。

８月１０日（月）は、櫛引八幡宮で『スポーツ流鏑馬』が行われました。このイベントには、

３年生がボランティアとして参加しました。受付係・一ノ的係・二ノ的係・三ノ的係・集計音

響係・スタート旗係・ゴール旗係・スタンプラリー係・記録係など九つの係に分かれ、北里大

学のボランティアの生徒たちと一緒にスポーツ流鏑馬を盛り上げました。約１５０mを9秒台

から17秒台で駆け抜ける姿は、優雅で、迫力満点でした。まるでタイムスリップをしたので

はと思えるようなひと時でした。

～十和田乗馬クラブ、櫛引八幡宮のみなさんに心から感謝申し上げます。～

９月の主な行事予定
☆ １日（火）…振替休業日 ☆１８日（金）…テスト週間（～９/２４まで）
☆ ２日（水）…生徒朝会、１・２年ADE講習会 …三八教育事務所長訪問
☆ ３日（木）…内科検診、３年AED講習会 ☆２１日（月）…敬老の日
☆ ４日（金）…２年側弯症・運動器検診 ☆２２日（火）…秋分の日
☆ ８日（火）…尿検査 ☆２５日（金）…二次考査
☆１０日（木）…市中体秋季大会壮行式 ☆２７日（日）～２９日（火）３年修学旅行
☆１２日（土）…市中体秋季大会１日目 ☆２９日（火）～３０日（水）
☆１３日（日）…市中体秋季大会２日目 １年校外学習、２年宿泊学習
☆１４日（月）…市中体秋季大会３日目 ☆３０日（水）…３年振替休業日
☆１５日（火）…振替休業日
☆１６日（水）…歯科検診
☆１７日（木）…全校朝会、立会演説会・選挙

＝始業式に行われた各学年代表３人の生徒発表（２学期の抱負）は裏面に掲載しています。＝



～生徒発表（2学期の抱負）より～

【1年 髙屋敷 琉さん】

１学期に僕が頑張ったことは３つありました。１つ目は、小学校で学んだことを再度復習し

て、中学校での勉強をしたことです。先輩などの支えもあり効率よく取り組むことができまし

た。２つ目は、何事にも積極的に取り組んだことです。その中で、荷物を持っている先生への

手伝いなど、新たなことにチャレンジすることもできました。３つ目は、部活動などでメンタ

ルを鍛えることができました。トレーニングでは、疲れていても笑顔で声を出し、乗り越える

ことができました。さらにはグラウンド整備をしている先輩の整備を代わったり、手伝いをし

たり、視野を広げて行動することができました。

２学期は、１学期の経験を生かして周りに頼らず、自分から考えて行動する『自立』と「あ

たりまえ」と思わず、些細なことに対しても『感謝すること』を忘れずに生活していきます。

【２年 杉本涼葉さん】

私が２学期特に頑張りたいことは部活動です。私は陸上競技部の部長として引っ張れるよう

に積極的に声掛けをしていきたいです。去年の県中体ではとても悔しい思いをしたので、今年

はいいタイムを出せるように、支えてくれた両親や先生に感謝し、最後まで走りぬいてきます。

次に頑張りたいことは、勉強です。私は１学期、部活にかたよってしまい勉強に力を入れる

ことができませんでした。そのため、自分なりの勉強方法を見つけ、良い点数をとれるように

したいです。

クラスとしての課題は、声や積極性です。前に比べて積極性は出てきたけれど、たまに消極

的になってしまうので、学年プログラム委員と解決策を考えたいです。声については、人に頼

ってばかりです。このままでは変われませんし、ただ考えているだけでは行動に移せないと思

います。そのためにはいつも意識をして、朝のあいさつも元気にしたいです。

２学期は長く、行事も多いですが、協力し合って、充実した２学期になるように頑張りたい

です。

【３年 浪岡優月さん】

２学期は、３年生にとってとても大切な時期です。今年は新型コロナウィルス感染拡大の影

響で、体育祭、修学旅行が延期されて開催されます。しかし、このような状況下だからこそ、

私たち３年生の力が試されます。３年生の長所である明るいところや元気なところ、やればで

きるところを生かし、最上級生としての自覚と責任をもって成功させたいです。

しかし、３年生には短所もあります。以前から注意されつづけている「すぐに騒がしくなる

ところ」、「集中力がないところ」、「注意されても直さないところ」です。これらの短所はす

べての行事に影響します。例えば修学旅行では騒がしくなると話が聞けなくなり、何をするか

が分からなくなるかもしれません。体育祭や明中祭でも、三年生が引っ張らないと下級生がつ

いてこなくなり、あまり良い結果にはなりません。そんな結果にしないためにも自分たちの短

所が何かを考え、学校生活の中で改善していくことが大切だとだと思います。そしてそれは、

私たちにとって一番重要な受検にかかわることだと私は考えています。受験はやり直しがきき

ません話を聞いていなかった、注意されたとき素直に直せばよかったという後悔は、「今さら

しても遅い」ことにしかならないのです。それはこれからの行動も同じです。過ごした時間を

無駄にしないためにも、今からの積み重ねが大切です。そのためには自分たちの短所や弱さに

向き合い、この２学期を大切に過ごしていきましょう。

４月から、コロナウィルス感染症防止のために、臨時休校や部活動や様々な教育活動の自粛

中止、延期が余儀なくされました。本来５月に行うはずであった体育祭は、８月３０日（日）

に延期となりました。８月２１日（金）には、軍結成式が行われました。各軍団長に軍旗が手

渡され、その後、各軍の応援リーダーやその軍に所属している先生方が紹介されました。

そのあとは、隊形づくりや声だしや応援練習を行っていました。その時の様子です。

８月２４日（月）からは、体育祭準備週間となり、６時間目から、体育祭に向けての練習・

準備を行っています。行進練習や開・閉会式の練習、軍練習を行っています。

さぁ、８月３０日（日）が本番です。３年生のリーダーシップと１・２年生の協力によって、

素晴らしい体育祭を作り上げることを期待しています。当日がとても楽しみです。

教育実習生がやってきました。
８月２４日から９月１１日までの３週間、教育実習生として、

現在、大学３年生の矢倉憧大先生がやってきました。ではここで、

矢倉先生からのメッセージを紹介します。

教育実習生として、再び母校の明治中学校に来ることができて

とてもうれしく思います。担当教科は『社会科』です。

生徒たちに社会科という教科の面白さを伝えることができれば

幸いです。3週間、よろしくお願いします。


